

LA "DIADA" SE DESARROLLO SIN INCIDENTES

Millares de personas acudieron a San Baudilio de Llobregat

San Baudilio de Llobregat (Barcelona). (De nuestro enviado especial, por teléfono.) Al menos cincuenta o sesenta mil personas —según estimaciones de la propia organización— participaron ayer en la plaza de Cataluña, de San Baudilio de Llobregat, en la celebración de la «Diada», en el transcurso de lo que puede ser definido como el primer gran mitin de afirmación nacionalista organizado en Cataluña desde hace cuarenta años.

Tras el acuerdo logrado hace sólo cuarenta y ocho horas entre los organizadores y el Gobierno Civil, consistente en trasladar el acto a San Baudilio, prácticamente todas las fuerzas políticas catalanas, a excepción de la ultraderecha, se movilizaron de forma exhaustiva en pos de asegurar que todo saliera como estaba previsto.

Desde muy temprana la mañana, el ambiente en Barcelona era de gran entusiasmo. Abundantes banderas, a base de barras rojigualdas, colgaban de los balcones, y ni en Jorba, Preciados ni en El Corte Inglés quedaba un solo metro de cinta con tales colores.

A medida que avanzaba el día, la carretera que une Barcelona con San Baudilio de Llobregat fue acogiendo, a lo largo de sus once kilómetros, una inagotable caravana de vehículos, que terminaría provocando, al filo de las cinco de la tarde, un auténtico colapso circulatorio.

Precisamente a esa hora dio comienzo el acto propiamente dicho. Los altavoces, que hasta entonces habían difundido

canciones de Lluís Llach y otros cantautores catalanes, solicitaron la desaparición de toda bandera que no fuera pura y simplemente la catalana. Así estaba acordado, y así sucedió, a pesar de que esporádicamente ondeara alguna «ikurríña» y alguna bandera blanquiverde, símbolo del «nacionalismo» andaluz.

Tras levantarse, en medio de grandes aplausos, varios castillos humanos —coronados siempre por esa bandera catalana— y guardarse un minuto de silencio por los muertos «en defensa de la democracia», intervino el primero de los oradores: Miguel Roca Junyet, lugarteniente de Jordi Pujol en la Convergencia Democrática de Cataluña, quien hablaba en representación del Consell des Forces Polítiques.

«El año que viene toda Cataluña será una fiesta», comenzó diciendo, a modo de anticipo de las venideras libertades. Más adelante añadió: «Luchar por Cataluña ha sido siempre la expresión de un combate por la democracia... Y por eso, catalanes, se nos ofende terriblemente, se nos hiere en lo más profundo de nuestra dignidad cuando se nos dice que nuestro catalanismo se interfiere negativamente en el proceso hacia la democracia. Quien dice eso no tiene memoria, quien dice eso dice mentiras, quien dice eso no es un demócrata.»

Estas últimas palabras provocaron una inmensa explosión de júbilo, que ya no decrecería entre los presentes a lo largo de toda la intervención del señor Roca, quien en un estilo muy ardiente culminaría solicitando la restitución del Estatuto del año 32, como paso previo a la negociación de un nuevo estatuto más adecuado a las necesidades actuales.

Al final de su discurso, con el ambiente ya muy caldeado por los gritos de «unidad», «visca Catalunya» y «el pueblo unido jamás será vencido», se leyó una serie de adhesiones, siendo especialmente corcada la del presidente de la Generalidad, en el exilio, señor Tarradellas. También se subrayó la presencia de una delegación de Coordinación Democrática, integrada, entre otros, por Eurico de la Peña, Antonio García Trevijano y Ramón Tamames.

Los otros dos oradores fueron Octavi Saltor, miembro de la Lliga Lliberal —aglutinante tradicional de la burguesía catalana— y Jordi Carbonell, intelectual independiente, que habló en nombre de la Asamblea de Cataluña. Ambas intervenciones difirieron acusadamente de la línea moderada y de estricta afirmación nacional trazada por Roca.

Saltor hizo especial énfasis en los orígenes históricos de la «Diada», remontrándose a aquel primer 11 de septiembre, en el año 1714, cuando Rafael de Casanovas hubo de rendir la ciudad a las tropas francesas, abriendo así tácitamente la lucha en favor del reconocimiento de la nacionalidad catalana. Carbonell, por su parte, insistió en que si bien la devolución del estatuto de autonomía es una petición, a su juicio, moderada, las fuerzas políticas de Cataluña deben ser inflexibles al respecto.

Al final de su intervención —y en el momento de enviar esta crónica—, los asistentes, tras entonar diversos cánti-

Prefieren que el estatuto vasco se incluya en el referéndum

Bilbao 11. La autodenominada Democracia Cristiana Vasca (DCV), tras una reunión plenaria de su comisión ejecutiva, ha acordado manifestar la necesidad de actualizar la legalidad del estatuto vasco «y evitar así interpretaciones históricas gravemente conflictivas».

Para ello, este grupo solicita que el texto del próximo referéndum, proyectado por el Gobierno, incluya una pregunta adicional destinada al electorado vasco. Según la propuesta de la DCV, una respuesta afirmativa en favor del estatuto vasco implicaría la constitución de una asamblea encargada de adaptar el texto del estatuto de autonomía aprobado el 5 de noviembre de 1933 al nuevo ordenamiento constitucional español. —Europa Press.

cos, se dirigían de forma ordenada hacia la iglesia de San Baudilio, donde está enterrado Rafael de Casanovas. Hasta este instante las fuerzas de orden público no habían hecho ni siquiera acto de presencia.

Puestos en contacto con el Gobierno Civil los organizadores fueron informados de la existencia de un «tapón» de unos dos kilómetros de longitud inmediatamente antes de llegar al pueblo.

Aunque resulta prematuro, en tanto su desenlace último no sea conocido, hacer balance de la «Diada», es preciso resaltar, tal y como ha subrayado Jordi Pujol a este enviado especial, dos aspectos: por un lado, la convergencia de las más diversas fuerzas políticas catalanas en torno a una reivindicación básica, y por otro, la flexibilidad demostrada tanto por el Gobierno Civil como por la organización para hacer posible el acto. —Pedro J. RAMIREZ.

TECBAN

CENTRO DE ESTUDIOS BANCARIOS

TIENE ABIERTA SU MATRICULA PARA EL CURSO 76-77

BANCA PRIVADA
BANCA OFICIAL
CAJAS DE AHORRO
SECRETARIADO
AUXILIAR ADMINISTRATIVO

Otras asignaturas:

CALCULO MERCANTIL Y FINANCIERO
CONTABILIDAD GENERAL Y DE EMPRESAS
ORGANIZACION BANCARIA Y CAJAS DE AHORRO
MECANOGRAFIA, ETC.

Comienzo de curso: 1.º de Octubre.

Clases diarias de 90 minutos

Horario a convenir

Profesorado especializado

Información y matrículas, de 6 a 9

TECBAN

Santander, 8. Teléf. 225824
SEVILLA



trebol-dido

Ofrece a los colegios de E. G. B., Educación Preescolar, Educación Especial, Guarderías, etc., toda clase de material pedagógico, instrumentos de música y ritmo, manualidades, etc., debidamente clasificado y seleccionado

Visite nuestra exposición

Eduardo Dato - Huerta del Rey
Bloque H - 6

Teléfono 646292 Sevilla - 5

Advertimos a todas aquellas personas que nos envían trabajos para su inserción en el periódico, que no mantenemos correspondencia acerca de los mismos